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Газета для тех, кто любит свой район

Новости страны и региона  На прошлой неделе состоялись 
соревнования юных шахматистов, 
проводимые в рамках ХL районной 
спартакиады школьников.

Подробности на стр. 2.

ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ!
В редакции газеты «Знамя правды» есть аккаунт в 

мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопросы, а 

также сообщения об интересных новостях из жизни 
села. При этом укажите ваше имя и место проживания.

Редакция.

Телеграм

Наши материалы в Интернете:

Спортивный выходной

Субботним утром на терри-
тории Упоровской спортивной 
школы на традиционный район-
ный день здоровья собрались 
представители всех поселений. 

Праздник проходил в формате 
пешей прогулки и в технике сканди-
навской ходьбы. Каждый участник 
мог выбрать для себя то или иное 
направление, а также длину дис-
танции в три или пять километров.

После регистрации и инструктажа 
состоялось торжественное открытие. 
Любителей спорта и физической 
культуры поприветствовал глава Упо-
ровского района Леонид Сауков. «Се-
годня хорошая погода, у всех отличное 
настроение. Я искренне хочу поблаго-
дарить вас за то, что вы являетесь при-
мером здорового образа жизни. Ведь 
есть такое выражение «Здоровый 
нищий счастливее больного короля». 
Это говорит о том, что, каждому не-
обходимо заботиться о себе. Желаю 
вам сегодня зарядиться как можно 
больше позитивным настроением», 
– сказал Леонид Николаевич. 

После поднятия флага и испол-
нения гимна России был дан старт. 
Бодрил осенний лесной воздух, 
участники в темпе направились к 
финишу. В этот день чувствовалось, 
как крепка связь поколений. На ме-
роприятии собрались люди разных 
возрастов – от малышей до пенси-
онеров. Кто-то пришёл с внуками, 
кто-то с детьми, а кто-то семьями. 
Участвовали команды всех сельских 
поселений. Из организаций рай-
центра наиболее активными были 
коллективы детского сада и школы. 

Тринадцать человек, быстрее 
всех преодолевших дистанцию, 
получили в подарок палочки для 
скандинавской ходьбы.

В этот день работники Центра 
реализации молодёжных программ 
организовали полевую кухню. После 
пройденной дистанции все участ-
ники подкрепились вкуснейшей, го-
рячей гречневой кашей и отведали 
ароматного чая. Специалисты РДК 
подготовили мини-концерт. 

Мероприятие вызвало немало 
положительных эмоций.

– Я сегодня пришла с подругой. 
Мне всё очень понравилось. Не 
думала, что будет так весело. Мы и 
по лесу прогулялись, и каши поели, 
и оздоровились. В общем, совмести-
ли приятное с полезным, – отметила 
Кристина Разманова из Упорово.

– О дне здоровья я узнала из объ-
явления в вайбере, в группе нашего 
поселения, и сразу решила, что 
обязательно поеду. Участвую уже 
второй раз и планирую продолжить 
и дальше заниматься скандинав-
ской ходьбой. Хочу добиться в этом 
направлении хороших результатов, 
– поделилась Ульяна Медведева 
из Бызово.

– В нашем поселении многие 
занимаются этим видом спорта на 
регулярной основе. Это очень по-
лезно для здоровья. Сегодня при-
ехала большая команда скородум-
цев – двадцать человек. От всех нас 
большое спасибо организаторам, 
всем желаю здоровья, – сказала 
Нина Лескова из Скородума.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Старты были дружными
По тропе здоровья идут крашенининцы.

Представлены новые купюры
Банк России представил новую банкноту номиналом 

в одну тысячу рублей образца 2023 года. Купюра 
будет выполнена в оттенках, что и действующие. 
Она посвящена Приволжскому федеральному округу, 
уточнила пресс-служба Центробанка. 

На лицевой стороне однотысячной купюры изобра-
жен Нижний Новгород – Никольская башня Кремля. 
На оборотной стороне – музей истории государствен-
ности татарского народа и Татарстана в Казани, 
башня Сююмбике на территории Казанского Кремля, 
а также Музей археологии и этнографии в Уфе.

ЦБ также представил дизайн новой пятитысячной 
купюры, которая посвящена Уральскому федераль-
ному округу. На ее лицевой стороне изображена 
стела «Европа-Азия» в Екатеринбурге, на оборотной 
– композиция «Сказ об Урале» из Челябинска и стела 
«66-параллель» (Полярный круг) в Салехарде.

План Центробанка по модернизации уже действую-
щих номиналов банкнот предусматривает обновление 
дизайна купюр в 500 рублей – в 2024 году, а 10 и 50 
руб. – в 2025. 

Тюменские 
управленцы – в суперфинале 

Представитель ООО «СИБУР» Антон Селезнев и 
сотрудник ООО «Газпромнефть – Заполярье» Иван 
Скварко вышли в суперфинал пятого сезона конкурса 
«Лидеры России».

Об этом сообщается на официальном сайте полно-
мочного представителя президента Российской Фе-
дерации в Уральском федеральном округе. 

Всего в суперфинале оказались 27 управленцев, 
сообщает пресс-служба полпреда президента РФ в 
УФО. Это по четыре представителя от Челябинской 
области и Ханты-Мансийского автономного округа, 
14 – от Свердловской области, и трое – из Ямало-
Ненецкого автономного округа.

Все суперфиналисты получают образовательный 
грант в размере миллиона рублей и учатся у опытных 
наставников – крупных государственных деятелей, 
руководителей холдингов и госкорпораций. В их чис-
ле – полпред президента России в УрФО Владимир 
Якушев.

Имена победителей юбилейного конкурса управлен-
цев «Лидеры России» станут известны в 2024 году.

Показатель
 трудоустройства растёт

За содействием в поиске работы в службы заня-
тости населения Тюменской области с начала 2023 
года обратились 38 013 человек, 77,8% из них были 
трудоустроены.

Годом ранее этот показатель составлял 69,4%. С 
официальными данными областного департамента 
труда и занятости населения за девять месяцев оз-
накомился «Вслух.ру».

По данным на 1 октября, в регионе официально 
зарегистрировано 4 439 соискателей, в том числе 
2 298 безработных. При этом в банке вакансий службы 
занятости 22 187 предложений для трудоустройства, 
то есть по пять на каждого ищущего работу.

Больше всего вакансий в сфере образования, стро-
ительства, обрабатывающих производств, торговле и 
ремонте транспорта, сельском хозяйстве, рыболов-
стве и рыбоводстве. Почти две тысячи специалистов 
готовы принять в учреждения здравоохранения и 
социальный услуг.

Подготовила Аля КЕРБС.



В Упоровском районе в на-
чале октября произошло не-
счастье. В одной из деревень 
Крашенининского поселения 
сгорел дом, в котором погиб-
ла женщина. 

О причинах возгорания и 
предпринимаемых противо-
пожарных мерах рассказал 
начальник отделения над-
зорной деятельности и про-
филактической работы в Упо-
ровском районе Александр 
ПАХОМОВ:

– Александр Владимиро-
вич, расскажите подробнее 
о недавнем пожаре.

– Трагедия произошла в де-
ревне Суклёме 8 октября в две-
надцатом часу ночи. Загорелся 
частный одноэтажный дом, в 
котором погибла женщина. 

На момент прибытия первого 
подразделения пожарной охра-
ны горело не только жилище, 
но и хозяйственные постройки. 
Всего огнём было охвачено 232 
квадратных метра. К тушению 
привлекались 18 человек и 
десять единиц техники.

Причиной возгорания стало 

нарушение правил устройства и 
эксплуатации отопительной пе-
чи, от которой воспламенилось 
потолочное перекрытие. 

– Какие меры нужно пред-
принять упоровцам, чтобы 
избежать подобной участи?

– Мы всегда говорим о необ-
ходимости соблюдения правил 
при установке и использовании 

электронагревательных при-
боров и отопительных печей. 
Это одно из главных условий, 
гарантирующих безопасность 
пользователей. 

Напомним, что категориче-
ски запрещено: оставлять без 
присмотра топящиеся печи, а 
также поручать надзор за ними 
малолетним детям; распола-
гать топливо, другие горючие 
вещества и материалы на 
предтопочном листе; приме-
нять для розжига печей бензин, 
керосин, дизельное топливо 
и другие легковоспламеняю-
щиеся или горючие жидкости; 
топить углём, коксом и газом 
печи, не предназначенные для 
этих видов топлива; произ-
водить топку печей во время 
проведения в помещениях 
собраний и других массовых 
мероприятий; использовать 
вентиляционные и газовые 
каналы в качестве дымоходов; 
перекаливать печи.

Соблюдение этих правил 
в интересах каждого из нас, 
ведь это поможет уберечь не 
только наше имущество, но и 
здоровье, и жизнь.

– Все ли соблюдают эти 
правила? Как наказывают 
нарушителей?

– Могу сказать, что не каждый 
серьёзно относится к этому во-
просу и допускает нарушения. 
Их мы выявляем на профи-
лактических рейдах в частном 
секторе перед началом отопи-
тельного сезона или видим уже 
последствия – пожары. 

Этой осенью мы осмотрели 
более пятисот домовладений 
района. Наши сотрудники про-
веряют в жилых помещениях 
с печным отоплением соблю-
дение правил эксплуатации, 
состояние электропроводки и 
исправность дымовых извеща-
телей, также посещают семьи 
группы риска. По впервые вы-
явленным нарушениям мы вы-
носим устное предупреждение 
и устанавливаем сроки устра-
нения несоответствий. 

К злостным нарушителям 
применяются меры админи-
стративной ответственности. 
По статье 20.4 КоАП налага-
ется штраф: на граждан – от 
пяти до пятнадцати тысяч 
рублей; на должностные лица 

– от двадцати до тридцати; на 
юридические лица – от трёхсот 
до четырёхсот тыс. рублей. 

– Какие ещё объекты вы 
осматриваете при подготовке 
к отопительному сезону? 

– На территории нашего района 
мы также проводим выездные 
обследования котельных и те-
плогенерирующих установок, 
среди которых есть и угольные. 
Больше половины из них мы уже 
осмотрели. 

В котельных мы проверяем со-
блюдение всех требований по-
жарной безопасности, смотрим 
на исправность оборудования 
и наличие первичных средств 
тушения. На базе тепловых 
установок должны быть огне-
тушители, песок и пожарный 
гидрант или другой источник 
воды на территории объекта. 
При необходимости специали-
стам даём консультации по из-
менениям в законодательстве. 
Серьёзных нарушений на таких 
объектах не  обнаружили. 

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА. 

Фото автора. 

Соревнования, включенные 
в программу ХL спартакиады 
среди учащихся общеобразо-
вательных организаций упо-
ровского района, были орга-
низованы в конце прошедшей 
недели. Из тридцати шести 
шахматистов шесть лучших 
примут участие в областных 
соревнованиях.  

В состязаниях за путёвки в 
Ишим, где 19-22 октября будут 
проходить областные соревнова-
ния по шахматам, запланирован-
ные в рамках XXVII Спартакиады 
учащихся Тюменской области, 
приняло участие девять школ 
района. Каждая привезла по два 
юноши и две девушки. Среди них 
были как новички, так и шахма-
тисты с опытом более пяти лет. 
На четырёх досках между собой 
одновременно сражались четы-
ре пары. Организаторы серьёзно 
отнеслись к выбору участников, 
которые должны защищать честь 
района  на областном этапе. По-
этому против невнимательных 
игроков действовали правила 

«Невозможный ход» и «Взял-
ся-ходи», а также действовало 
ограничение по времени в десять 
минут.

Среди девушек в этот день 
свою лучшую игру показала упо-
ровская школьница Марина Во-
робьёва. Она поставила мат каж-
дой из восьми своих соперниц, в 
том числе, Анастасии Хребтовой, 
с которой спортсменка состояла 
в одной команде. Но масальская 
шахматистка в результате набра-
ла достаточно очков для второго 
места, поэтому обе девушки по-
едут на областной турнир.

От юношей первые места заняли 
действующие призёры чемпионата 
района, а также партнёры по ко-
манде – Егор Кайгородов (8 очков) 
и Никита Бобков (7 очков). Оба 
представляют Масальскую СОШ. 

Никита занимается шахматами 
уже восемь лет. На этот раз он 
снова проявил самое большое 
желание победить и с каждым 
выигрышем обретал всё боль-
ший кураж. Позже он так выска-
зался о своём выступлении:

«В единственном матче, ко-

торый я проиграл, всё решила 
психология. Мы с Алексеем 
Берниковым (закончил соревно-
вание на третьем месте и тоже 
готовится на областную спарта-
киаду) регулярно встречаемся 
на соревнованиях и каждый раз 
соперничаем на равных. Можно 

сказать, наши шансы 50/50. Се-
годня у меня была возможность 
его победить, но я ею не вос-
пользовался.

За первое место тоже тяжёлая 
игра получилась. В последнем 
туре напротив меня сидел па-
рень, который шёл без пораже-

ний, и для первого места ему 
достаточно было ничьей. Он 
умело применял разные при-
ёмы, не забывал про таймер и не 
сдавался до последней фигуры».

Это был Максим Денисов. Шах-
матист-самородок из с. Пятково 
в этом году занимал часто при-
зовые места на упоровских чем-
пионатах. В этом соревновании 
он показал второй результат, чем 
завоевал путёвку на областные 
игры. Теперь он сможет проявить 
свой талант против игроков дру-
гих районов.

В этом соревновании счита-
лись также командные очки. В 
результате:

Среди юношей первое место 
заняла Масальская СОШ, вто-
рое - Емуртлинская, третье 
- Упоровская.

Среди девушек первое место  
у емуртлинцев второе - черна-
ковцев, третье - упоровцев.

Напомним, в 2021 году наши 
юные игроки в области заняли 
4 место.

Дмитрий СОРОКИН. 
Фото автора.
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Растим патриотов

Наши интервью

Ферзь – в руке, король – в голове
В шахматном клубе прошли поединки среди школьников

Никита Бобков (справа) и Максим Денисов. 
Рукопожатие после решающей победы.

Спорт

Пожарная безопасность – забота каждого 
Сотрудники ведомства МЧС проверяют соблюдение правил упоровцами

Проводили будущих солдат
В райцентре 13 октября со-

стоялся традиционный День 
призывника. Ежегодно в се-
редине октября на военную 
службу по призыву торже-
ственно провожают ребят из 
Упоровского района. В этом 
году ряды Российской армии 
пополнят около тридцати 
юношей. 

С добрыми пожеланиями к 
ребятам на мероприятии об-
ратились руководители адми-
нистрации муниципалитета и 
ветеранской организации. Ле-
онид Сауков, приветствуя со-
бравшихся, отметил важность 
этого этапа в жизни каждого 
молодого человека. 

– Служба делает из юношей  
настоящих мужчин. Учит дисци-
плине, исполнительности и от-

ветственности. Также в армии 
сослуживцы превращаются 
в настоящих верных друзей, 
которые в будущем всегда 
готовы подставить друг другу 
плечо. Я желаю вам с достоин-
ством пройти эту школу жизни 
и вернуться на родную землю, 
чтобы здесь жить и трудиться, 
– сказал Леонид Николаевич. 

Настоятель храма в честь ико-
ны Божией Матери «Всех скор-
бящих Радость» отец Владимир 
также пожелал юношам лёгкой 
службы и с честью выполнить 
свой воинский долг. Военный 
комиссар Заводоуковского и 
Упоровского районов Дмитрий 
Ячменев в своём выступлении 
подчеркнул, что служить солда-
ты будут только на территории 
Россиийской Федерации, но 
направлять во вновь присоеди-

нённые четыре региона – ДНР, 
ЛНР, Херсонской и Запорожской 
областей – их не будут.

– Упоровские парни будут 
проходить срочную службу в 
различных войсках. Кто-то из 
солдат отправится в Москов-
скую область или наоборот 
в Сибирь, а кто-то совсем 
недалеко – в Свердловскую 
область, – отметил Дмитрий 
Михайлович. 

После добрых наставлений 
была организована беседа в 
формате круглого стола, на 
которой будущие защитники 
Отечества смогли задать свои 
вопросы, а почётные гости ме-
роприятия рассказали молодё-
жи о своём армейском опыте и 
его влиянии на характер. 

Рина МИНИБАЕВА.
Фото автора.

Глава района Леонид Сауков 
пожелал юношам лёгкой и достойной службы.
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Территория. Люди. Власть.
Видоновское сельское поселение

 – Людмила Емельяновна, 
какие задачи были поставлены 
перед администрацией поселе-
ния на этот год? Что удалось 
сделать?

– Решение основных задач года 
направлено в первую очередь на 
достижение главной цели – обе-
спечение условий для полноцен-
ной жизнедеятельности людей. 
Для этого стремимся сделать бо-
лее комфортными и безопасными 
труд и отдых сельчан, улучшить их 
бытовые условия. Работаем над 
повышением жизненного уровня 
населения, расширением сферы 
услуг, над созданием современной 
базы для развития творческих спо-
собностей и наклонностей детей 
и подростков. Особое внимание 
уделяем старшему поколению, 
продлению возраста активного 
долголетия пенсионеров.

Мы вступили уже в четвёртый 
квартал текущего года, поэтому 
можно подводить предваритель-
ные итоги нашей работы.Из на-
меченных конкретных дел нам 
удалось продвинуться в реализа-
ции программы догазификации. 
На сегодня пользуются голубым 
топливом одиннадцать жилых 
домов по улице Заречной в д. 
Марковой.

На территории ведётся жилищ-
ное строительство. В Масалях, на 
улице Катаевской, уже заселились 
в новые дома 10 семей. Они уже 
пользуются природным газом. У 
всех других жильцов этой улицы 
тоже есть возможность подклю-
читься к централизованной систе-
ме газоснабжения. В ближайшее 
время будет газифицирован ещё 
один дом по улице Заречной на 
центральной усадьбе.

По государственной программе 
«Комплексное развитие сельских 
территорий» построила прекрас-
ный двухэтажный дом семья 
Мосиных из п. Дубровинского. В 
настоящее время там заверша-
ются работы по подводке газа. 
Построили собственное жильё 
ещё две масальские семьи. Нас 
это, конечно, радует, потому что 
люди настроены жить и трудиться 
на своей родной земле. 

Продолжаем мероприятия по 
обеспечению противопожарной 

и дорожной безопасности.Обу-
строили искусственный пожарный 
водоём в д. Марковой. Здесь же 
установлен павильон чистой воды. 
Теперь во всех пяти населённых 
пунктах нашего поселения есть 
качественная питьевая вода. 

В каждом населённом пункте у 
нас работают ФАПы. Они полно-
стью укомплектованы медицин-
ской аппаратурой, инструментами 
и медикаментами для оказания 
первичной помощи. У всех людей 
есть возможность получать самые 
необходимые медицинские услуги 
по месту жительства. 

Все нуждающиеся семьи на 
сегодня обеспечены местами в 
детских садах, созданы хорошие 
условия для получения общего 
среднего образования и орга-
низации культурного досуга. Во 
всех сёлах проведён Интернет. В 
этом году Сеть появилась и в п. 
Дубровинском.

За лето на детской спортивной 
площадке в с. Масалях установ-
лены качели, уличные тренажёры, 
оборудована детская футбольная 
площадка. На площадках в п. Ду-
бровинском, д. Маркова заменены 
качели.

– Как были распределены 
бюджетные средства на про-
водимые в этом году работы?

– На ремонт крыши и фасада 
здания отделения почтовой свя-
зи и сбербанка израсходовали 
168 380,08 руб. Обновление по-
крытия площадки перед зданием 
церкви п. Кизаке стоило 150 000,00 
руб. Приобретение и установка 
детского игрового и спортивно-
го оборудования обошлись в 
321 832,00 руб. На озеленение 
территории ушло 100 000,00 руб. 
На изготовление и установку ворот 
на кладбище в п. Кизак 19 530 руб. 
На покупку и электромонтажные 
работы по установке светодиод-
ных светильников для уличного 
освещения в количестве 43 шт. 
потратили 302 780,00 руб. 

Многие работы на территории 
сельского поселения были про-
ведены за счёт бюджета Упоров-
ского муниципального района. 
Сооружена контейнерная площад-
ка в п. Кизаке, на что выделено 
33 118,11 руб.; установлен пави-
льон чистой воды в д. Марковой 
(599 025,35 руб.); ликвидированы 
свалки в д. Видоновой, п. Кизаке 
(12 470 867,81 руб.). На ремонт 
крыши Масальской школы израс-
ходовано более 4,5 млн руб..

Хотелось бы отметить, что 
в финансовом отношении мы 
ощущаем поддержку со сторо-
ны района. Кроме того, ни одно 
значимое событие на нашей тер-
ритории не проходит без участия 

районной администрации. И слова 
благодарности в адрес жителей 
поселения, которые мы слышим 
на сходах граждан и других посе-
ленческих мероприятиях, и рабо-
чие визиты к нам, и мероприятия, 
проводимые на уровне района, 
– всё это говорит о заинтересо-
ванности муниципальной власти 
в развитии каждого поселения, 
желании помочь нам в решении 
существующих проблем. 

– Как на территории раз-
вивается малый бизнес? Как 
реализуются программы по 
повышению жизненного уровня 
населения?

– На территории поселения 
зарегистрировано 28 индивиду-
альных предпринимателей (ИП), у 
которых организовано 48 рабочих 
мест, самозанятых – 35 человек. 
С ними специалисты района 
провели онлайн-консультации по 
развитию предпринимательства, 
действующим программам под-
держки, возможностях кредито-
вания, созданию интеграционных 
проектов по выращиванию чёрной 
смородины «Ягода +». 

14 октября жителями нашего по-
селения в рамках данного проекта 
приобретено около 800 саженцев 
смородины для выращивания и 
дальнейшей реализации.

В этом году зарегистрировались 
как самозанятые  два человека 
Елена Славинская – полиграфи-
ческая деятельность и Софья 
Москалева – кулинария и конди-
терское дело.

Мероприятия по развитию пред-
принимательства и созданию 
рабочих мест продолжаются. 
Перспективные направления – 
переработка сельхозпродукции, 
шиномонтаж, услуги такси, швей-
ной мастерской, туристический 
бизнес.

– Что можете сказать о работе 
общественных организаций?

–  Во всех делах поселения 
непосредственное участие при-
нимают наши депутаты. Галина 
Арбузина из Масалей – очень 
беспокойный и неравнодушный 
человек. Она организует работу 
по благоустройству села, при-
ведению в порядок территории 
детской площадки. Марина Га-
нина работает по избиратель-

ному участку п. Дубровинского. 
Она также застрельщица всех 
добрых начинаний в своём по-
сёлке. Большую помощь оказы-
вает клуб «Серебряная нить», 
созданный в 2010 году. Этот 
творческий коллектив полным 
составом участвует во всех про-
ектах поселения. Ветераны пе-
дагогического труда Альвина Ва-
сильевна Бирюкова и Людмила 
Николаевна Иванова проводят 

большую работу по патриоти-
ческому воспитанию молодё-
жи. Они организуют встречи со 
школьниками по краеведческой 
тематике, проводят поисковую 
работу по пополнению Книги Па-
мяти, посвящённой участникам 
Великой Отечественной войны, 
сохраняют память о героях-зем-
ляках. Также и наша ветеранская 
организация готова представлять 
поселение на всех уровнях. Хочу 
сказать огромное спасибо акти-
вистам, всем неравнодушным 
людям, заинтересованным в 
процветании земли видоновской.

– Как видоновцы поддержи-
вают участников специальной 
военной операции?

–  Мы благодарны всем жите-
лям Упоровского района, достой-
но выполняющим свой воинский 
долг в зоне СВО. Среди них 15 
мобилизованных видоновцев и 
ещё 10 человек служат по кон-
тракту. Мы гордимся ими и рады 
встречать каждого на родной 
земле, когда они приезжают 
домой во время краткосрочных 
отпусков. В это время в школе и 
СДК организуем встречи с ними, 
чтобы передать лично слова при-
знательности и благодарности. 
Когда наши земляки находятся 
вдали от дома, мы также стара-
емся их всячески поддержать. 
Воспитанники детских садов и 
школы готовят для бойцов по-
здравительные открытки, пись-
ма, в которых рассказывают о 
своих добрых делах, о событиях 
в поселении; собирают для них 
сладости. Пенсионеры, участвуя 
в акции «Мы вместе», вяжут 
тёплые вещи (носки, шапочки, 
перчатки). Приготовленные по-
дарки мы комплектуем в посылки, 
которые отправляются в воинские 
части. Работающие перечисляют 

денежные средства на счёт рай-
онного благотворительного фон-
да «Благодарение Победителей».  
В настоящее время мы готовим к 
отправке в районный пункт сбора 
гуманитарной помощи очередную 
партию наших посылок. 

Жители поселения также ста-
раются поддерживать и семьи 
военнослужащих. Мы участвовали 
в районной социальной гостиной, 
которая недавно была организо-
вана в Емуртле, проводим встречи 
с семьями участников СВО и на 
своей территории. Поздравляем 
их с праздниками, оказываем во-
лонтёрскую помощь в домашней 
работе. Мы всегда с ними на свя-
зи, готовы помочь в любом деле. 

–  Осуществляется ли в де-
ятельности администрации 
принцип открытости и глас-
ности?

– Реализация принципа глас-
ности означает открытый характер 
деятельности, систематическое 
информирование населения. Мы 
стараемся оперативно оповещать 
жителей поселенияо заседаниях 
нашей думы, о рассматривае-
мых на них вопросах и принятых 
решениях. Размещаем проекты 
нормативно-правовых актов (НПА) 
на информационных стендах 
администрации, а также на сайте 
Упоровского муниципального 
района во вкладке «Видоновское 
сельское поселение». 

Для обсуждения проектов му-
ниципальных НПА по вопросам 
местного значения с участием 
жителей поселения местной ду-
мой, главой сельского поселения 
проводятся публичные слушания 
и общественные обсуждения. 
Перечень вопросов – проект уста-
ва муниципального образования, 
внесение изменений и допол-
нений в устав; проект местного 
бюджета и отчёт о его исполнении; 
проекты планов и программ по 
развитию муниципального об-
разования; проект правил благо-
устройства и т.д..

О проводимой работе расска-
зываем на традиционных сходах 
граждан. Наши депутаты посто-
янно отчитываются перед сво-
ими избирателями. Организуем 
«горячие телефонные линии». В 
социальных сетях «ВКонтакте» и 
«Одноклассники» созданы офици-
альные аккаунты администрации 
нашего поселения, где мы раз-
мещаем самую различную ин-
формацию: отчёты о проводимых 
мероприятиях, комментарии по ак-
туальным вопросам, доводим до 
сведения населения контактные 
данные, включая адрес электрон-
ной почты и номера телефонов 
нашей администраци.

Кроме всего этого, каждый 
житель может лично прийти в 
администрацию и ознакомиться с 
интересующими его документами 
и материалами.

– Что вы планируете на бли-
жайшую перспективу?

–  Наша общая задача – про-
должить работу по улучшению 
условий для жителей поселения. 
Будем развивать малый бизнес и 
личное подворье. В планах про-
должение существующих много-
летних традиций. В этом году у нас 
уже в девятый раз прошли Николь-
ские ярмарки. Одно из интерес-
ных направлений нашей работы 
– туризм. Будем искать и другие 
изюминки. Не на последнем месте 
также и вопросы благоустройства. 
Мы хотим, чтобы наша территория 
стала одной из процветающих и 
успешных в районе.

Подготовила 
Лидия СОСНИНА. 

Фото из архива 
администрации поселения. 

От планов – к конкретным делам
Свои усилия направляют на развитие родной земли

На территории Видоновского поселения располо-
жено пять населённых пунктов (с. Масали, п. Дубро-
винский, п. Кизак, д. Видонова, д. Маркова). 

Количество жителей – 1716 чел.. Из них: до 18 л.– 
388, пенсионеров– 371,трудоспособного населения 
– 919, работающих – 429, в т.ч. в с/х – 335, бюджет-
ных организациях – 60, прочих – 24, вахтовиков – 10, 
неработающих – 100. Людмила Емельяновна Тума-

шова родилась в 1965 г. в п. Ки-
заке Упоровского района. Общее 
среднее образование получила 
в Масальской СОШ в 1983 году. 
После окончания Тюменского 
государственного университета 
с 1988 г. трудилась в местной 
школе учителем географии. В 
1990-1993 годах была избрана де-
путатом Видоновского сельского 
совета и исполкома Упоровского 
района. На должность главы по-
селения избрана в 2010 г.

Увлекается спортом, имеет 2 
взрослый разряд по лыжам, по 
туризму; звание кандидата в 
мастера спорта по ориентиро-
ванию.

Музей Масальской СОШ пополнился новыми экспонатами, найденными на полях 
сражений Великой Отечественной войны. Их передал бывший выпускник школы, 

активист Областного поискового центра имени Артура Ольховского Никита Иванов. 
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